

9. November 2023

„Nur wer die Vergangenheit kennt, kann die Gegenwart verstehen und die Zukunft gestalten“, August Bebel



Die 9 Klasse hat dieses Jahr zum Gedenken an die Reichspogrome von 1938 in Lübeck Stolpersteine geputzt und die Geschichten zu den Namen auf den Steinen kennengelernt.

Stolpersteine sind Steine aus Messing, die von der Initiative Stolpersteine für Lübeck verlegt wurden.

Auf den Steinen stehen der Name des Menschen, der an dem Ort wohnte, sein Geburtsjahr, das Jahr seiner Deportation oder Verhaftung, das Datum seiner Ermordung. Mit jedem Stolperstein wird der Name eines Bürgers, einer Bürgerin sichtbar und bleibt in Erinnerung.

Seit 1993 gibt es das Projekt STOLPERSTEINE, das die Erinnerung an die Opfer der nationalsozialistischen Gewaltherrschaft lebendig hält, die Erinnerung an jüdische Menschen, die vertrieben und ermordet wurden, an Sinti und Roma, an politisch Verfolgte, Homosexuelle, Zeugen Jehovas sowie an Euthanasieopfer. (von der Homepage Initiative für Stolpersteine Deutschland)

Die Schülerinnen und Schüler zeigten großes Interesse, säuberten die Steine mit großer Motivation und interessierten sich nachhaltig für die Geschichten der Menschen, den 2. Weltkrieg und das aktuelle politische Geschehen.

